
            【R5.12.18（月）、19（火）】 

 

令和５年１２月定例会 一般質問通告一覧 

 

 

※ 議員の質問の制限時間は、1回につき 30 分以内（質問時間のみ）とし、 

再質問以降は一問一答方式とする。 

 

  

発言順 通 告 者 質問事項（質問要旨は別紙） 
質問の

相 手 

12/18

１番 
野 口 直 次 

１ 10 月開始した町営バス、及びデマンドタクシー

運行状況と今後の課題について 

２ 昨年の台風 15 号教訓から各町道・林道の巡視管

理等は改善されたのか 

３ 骨髄バンクに関する町の考えを伺う 

町 長 

 

町 長 

 

町 長 

12/18

２番 
澤 西 省 司 

１ 川根本町猟友会に関連した害獣などの諸問題に

ついて伺う。 
町 長 

 

12/18

３番 
大 竹 勝 子 

１ 介護保険事業について 

２ 学校給食の無償化について 

３ 大鐵の復旧について 

町 長 

町 長 

町 長 

12/19

１番 
中 澤 莊 也 

１ 地域おこし協力隊の活用について 

２ 「南アルプスユネスコエコパーク」登録 10 周年

にあたっての取り組みについて 

町 長 

町 長 

 

12/19 

2 番 
佐々木直也 

１ 令和６年度予算について 

２ 「子ども議会」の開催について 

町 長 

町 長 

12/19 

3 番 
中 原  緑 １ 町の主要産業の一つである「観光」について 

町 長 

教育長 



12 月 18 日 

発言順１番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

野口 直次 １ 10 月開始した町営

バス及びデマンドタ

クシー運行状況と今

後の課題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 昨年の台風 15 号教

訓から各町道・林道の

巡視管理等は改善さ

れたのか 

 

 

 

３ 骨髄バンクに関す

る町の考えを伺う 

 

 

(1)  改正により、千頭－家山間で観光客と住民

の足の両立を心配したが、運行がスムーズに

実施されているようでよかった。改善点等、

今後の対策対応等、について伺う。 

 

(2)  町内路線が廃止され、デマンドタクシーに

変更され、これも大きな混乱が生じていない

と聞いているが、どのような対策を講じてい

るのか伺う。 

 

(3） 今後の公共交通の課題も含め、当町の独自

の地域交通（大鐵）の進め方を再度伺う。 

 

(4)   行政は、この事業においても、くらし環

境課・経営戦略課・総務課等にて対応され、

それぞれ横の連携が取れているように見受

けられるが、職員の意識改革ができつつある

のか伺う。 

 

 

(1)  林道南赤石線の路面の危険度状況を把握

しているかを伺う。 

 

(2)  現時点における町道と林道の災害復旧工

事の進捗率はどの程度か伺う。 

 

 

(1) 骨髄バンクドナー登録の町民への啓発活動

について、町の取組状況を伺う。 

 

(2) ドナーへの医療費一部助成等についての検

討を具体的に考えているのか伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



12 月 18 日 

発言順２番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

澤西 省司 １ 川根本町猟友会に

関連した害獣などの

諸問題について伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1)  町内全域でサル、ニホンジカによる果樹・

野菜の食害が出ているが、その状況をどのよ

うにつかんでいるのか。 

 

(2)  サルやニホンジカを毎年捕獲しているが、

減少傾向に無い状況をどう捉えているのか。 

 

(3)  サルの捕獲金額だけは現状から考えれば、

更なる引き上げが必要と考えるが、今後の考

えについてはどうか。 

 

(4)  サルは集団で行動するので、まとめて捕獲

するようなことについては、どのように考え

ているのか。 

 

(5)   猟友会の会員が自由に使える解体処理施

設が必要ではないか。 

 

(6)  町は年間害獣捕獲者上位者に対して、功労

賞を設けて表彰し、猟師の方への感謝と存在

感を上げるべきではないか。 

町 長 

 



12 月 18 日 

発言順３番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

大竹 勝子 １ 介護保険事業につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 学校給食の無償化

について 

 

 

 

 

 

 

３ 大鐵の復旧につい

て 

 

 

(1)  第８期介護保険事業計画（令和 3年度～令

和５年度）の進捗状況について 

① 要介護、要支援の認定率の変化はどうか。 
 
② 各サービス（居宅、施設、地域密着型等）

について介護給付費、介護予防費の実績を

伺う。 
 
③ 特別養護老人ホームあかいしの郷の待機

者は何人か。待機者の解消をどのように考

えているか。 
 
④ 介護人材不足のため行った研修などの成

果はどうだったのか伺う。 
 
(2)  第９期介護保険事業計画策定に向けて 

① 収入が少なくてサービスの利用を控えて

いる人をどのように支援する計画か伺う。 
 
② ６５歳以上の介護保険料が改定される

が、１億６千万余の支払準備基金の活用で

介護保険料を引き下げるべきと考えるがど

うか。 
 

 

(1) 物価高騰により、子育て世帯の出費は特に

大きい。義務教育は無償の観点から、給食費の

無償化を求める。 

 
(2) ９月定例会での「前向きに検討する」答弁

後どのような検討が行われたのか伺う。 

 

 

(1) 大鐵の復旧に向けた公共交通あり方検討会

が、第２回目が半年以上経った 11 月末に開か

れたが、どのように解決していく考えか。 
 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 



12 月 19 日 

発言順１番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

中澤 莊也 １ 地域おこし協力隊

の活用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 「南アルプスユネス

コエコパーク」登録

10 周年にあたっての

取り組みについて 

 

 

(1)  町は、地域おこし協力隊を活用し、様々な

地域課題に取り組んできたが、その成果と課

題をどのように捉え、今後その成果をどのよ

うに活かし、課題をどのように克服していく

考えであるか。 

 

(2)  協力隊員が、3 年間で培った知識や経験等

を任期満了後においても、この地で活かして

いけるように就労等に対する支援を行って

いく必要があると考えるが、町は過去におい

てどのような支援をし、今後隊員の定住促進

のため、どのような支援を行っていく考えで

あるか。 

 

(3)  多様化・複雑化する様々な地域課題に対し

て、的確かつ迅速に対応するには、高い専門

的知識と技能は欠かせないものである。地域

おこし協力隊の採用に当たり、高い専門的知

識や技能を採用の条件とする考えはないか。 

 

 

(1) 「南アルプスユネスコエコパーク」登録の

意義や理念・価値等が地域住民にはあまり理

解されていない状況にあるが、10 周年を機

に再度、住民向け講座の実施やパンフレット

等の配布を通して住民の意識の啓発を図っ

ていく考えはないか。 

 

(2) 「南アルプスユネスコエコパーク」登録の

10 周年記念事業として、我が町の自然の豊

かさを実体験する原生自然環境保全地域等

への探索ツアーや自然環境の変化や生物多

様性の実態等を知るため、町民自らが参加す

る外来動植物、希少生物の実態調査を行う考

えはないか。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



12 月 19 日 

発言順２番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

佐々木直也 １ 令和 6 年度予算に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 「子ども議会」の開

催について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1)  令和６年度の予算を組むにあたって、重き

をおいているのはどのようなことか、伺う。 

 

(2)  町長の任期において必ず達成したいこと

はあるか。また、達成に向けての各課への予

算の使途、事業計画の指示には具体的にどの

ようなものがあるか、伺う。 

 

 

(1)  子どもたちの議会や行政についての関心

と理解を深めること、選挙の大切さを伝える

こと、あるいは、子どもたちが日ごろ疑問に

思っていることや希望などを聞き取り、町政

に反映するためにも「子ども議会」の開催を

するのはいかがか。 

 

(2)  1989 年に国連総会にて採択された「子ども

の権利条約」をもとに、当町でも川根本町式

の「子どもの権利条例」の制定を検討するの

はいかがか。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



12 月 19 日 

発言順３番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

中原  緑 １ 町の主要産業の一

つである「観光」につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町にとって、観光振興は、まちの将来を左右す

る重要な施策である。多くの観光資源に恵まれて

いるが、過疎化の影響もあり持続可能な観光地づ

くりには不安材料を抱えている。本年策定された

「川根本町観光戦略プラン」を問題解決への道し

るべとし、「絵にかいたモチ」にすることなく、

いかに具体的に推進していくか伺う。 

(1)  プラン推進にあたっての基本的な考え方

を伺う。 

 

(2)  持続可能な観光地運営としての“寸又峡遊

歩道の有料化”について伺う。 

 

(3)  寸又峡地区の町有地について伺う。 

 

(4)  観光地づくりのためには、温泉集落の環境

整備は必要。エリアの空き家・廃屋等の対策

について伺う。 

 

(5)  観光業・飲食業の方々は週末に家族が一緒

に過ごす時間が限られている現状がある。観

光地として知られる大分県別府市では、市内

の小中学生を対象に平日に家族と市外へ旅

行に出かける場合、学校を欠席扱いにしない

取り組みを始めた。同じ観光地としてどう考

えるか、伺う。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


